



**Nombre de alumno: Karen Yareni Hernández Maldonado**

**Nombre del profesor: José Enemias de León Morales**

**Nombre del trabajo: ensayo de la sociedad en el contexto actual**

**Materia: problemas socioeconómicos**

**Grado: 1**

**Grupo: "A"**

Frontera Comalapa a 30 de julio del 2022

## INTRODUCCION

La sociedad en el Contexto actual revela los efectos que los cambios económicos y tecnológicos han producido o se están produciendo pérdida de las ideologías, el avance del neoliberalismo que constriñe a los estados nacionales y el fracaso de los partidos políticos, reivindican de nueva cuenta la vigencia de sociedad civil organizada.

La desigualdad social es una situación en la que, dentro de un mismo Territorio existen diferencias entre personas y otras por factores como la educación, la cultura, la religión entre otras. El concepto de desigualdad social va más allá de su versión económica. Aunque parece que esta variante es la más importante. Existen consecuencias que como resultado a traído la desigualdad social, que de igual forma traer causas, existen tipos de desigualdad en nuestra sociedad.

la lucha de clase que es un fenómeno que se refiere al eterno conflicto entre las dos clases sociales entre los que producen y no producen en los que si trabajan se adueñan de la población y excluyen a los que trabajan. Esto hace muy conflictivo el vivir tranquilo y con paz en nuestra sociedad se vuelve una lucha entre nosotros como persona por ganar un lugar más alto.

También influye los fenómenos y problemas en nuestra actual vida esto surge cuando las personas no logran satisfacer sus necesidades básicas como la salud, la economía, la educación y entre otras y que el gobierno es el encargado de arreglar dichas necesidades ya que de esta manera no hay un gobierno que logre terminar con esto y estos conceptos avanzan a gran gravedad de no tener paz , vivir con temor de que no tienen trabajo o incluso una de las más importantes que es la pobreza y que nadie ha podido acabar con ella.

## **DESARROLLO**

### ***Las sociedades en el contexto actual***

La sociedad actual se caracteriza por no ser un todo único monolítico. La sociedad actual está llena de diferencias, de diversidad, de elementos, rasgos, realidades, circunstancias, mayores y menores, que subrayan a cada uno de los grupos humanos a los que se pertenece, bien sea por razón étnica, lingüística, religiosa, social, profesional. De hecho, se puede pertenecer a diversos grupos al mismo tiempo, bien sea por razones de origen, de elección, por formación, por criterio profesional, hasta incluso por elección de opción de ocio, etc. Una misma persona puede trenzar su realidad vital bien con aquel bagaje que ha recibido de sus padres y antepasados, bien con el que ha adquirido con la formación recibida y con su ejercicio profesional, bien con la elección de sus amistades, bien con su voluntad de conquistar sus anhelos, los cuales incluso pueden haber determinado su misma migración a otros países, continentes, culturas.

### ***Sociedades desiguales***

nuestra sociedad es muy conflictiva pues no tomamos conciencia de nuestros actos por eso existen factores muy graves por ejemplo la desigualdad que se ha convertido en un foco central del estudio dentro de la sociología ya que dentro del estudio de cualquier sociedad encontramos el problema de la desigualdad. La desigualdad se debe al resultado de un problema social y no puede observarse meramente como un fenómeno natural.

Es también un fenómeno histórico y cultural que ha existido en todas las naciones hasta convertirse en un problema social para cada una de ellas por ello las personas tiene un exceso desigual a los recursos de otros tipos a los servicios y a las posiciones que valora la sociedad, una de las más graves consecuencias de la desigualdad es la educativa que a su vez es manifestación de la desigualdad de oportunidades, esto se da cuando las oportunidades para ocupar cualquier posición no están distribuidas de forma igualitaria.

El exceso a la educación siempre se ha caracterizado por ser uno de exclusividad y prestigio para las clases sociales altas y uno mediocre y general para las clases bajas. **“Hoy en muchas partes se reclama mayor seguridad. Pero hasta que se reviertan la exclusión y la inequidad dentro de una sociedad y entre los distintos pueblos, será imposible erradicar la violencia. Se acusa de la violencia a los pobres y a los pueblos pobres, pero, sin igualdad de oportunidades, las diversas formas de agresión y de guerra...”** (Eduardo galeno 2015, p.45).

Existen diferentes tipos de desigualdad como económica que es la desigualdad de bienes y servicios, la desigualdad entre sexos que es la discriminación sexual ya que la mujer reside menosingreso que el hombre, la desigualdad jurídica que es la discriminación legal, es decir que es un tribunal de algún individuo que es un tribunal de algún individuo, la desigualdad educativa por la falta de conocimientos o educación formal, así como la falta de acceso a fuentes de información adecuada.

### ***La lucha de clase***

La lucha de clases impregna la economía, la política y la ideología de la sociedad de clases” ***Es la lucha por clasificar y en contra de ser clasificado, al mismo tiempo que es, indistinguiblemente, la lucha entre las clases constituidas. No luchamos como clase trabajadora, luchamos en contra de ser clase trabajadora; en contra de ser clasificados. Nuestra lucha no es la del trabajo alienado: es la lucha contra el trabajo alienado”.*** (Javier Amadeo 2010, p.15).

La forma fundamental entre ellas tiene una importancia de primer orden la lucha política del proletariado, o sea, la lucha por el Poder político y por la instauración de la dictadura del proletariado. La lucha política y la implantación de la dictadura del proletariado, son las condiciones decisivas para emancipar de la explotación a la clase obrera y a toda la sociedad.

Las formas económica y teórica de la lucha están subordinadas al objetivo de la lucha política. Otro de los problemas son fenómenos sociales que son situaciones que impiden el desarrollo o el progreso de la comida o de uno de sus sectores por tratarse de cuestiones públicas el estado tiene una responsabilidad y obligación de solucionar dichos problemas.

### ***Hechos, fenómenos y problemas sociales***

Nuestro mundo está llena de fenómenos y conflictos situaciones que tratarse de cuestiones públicas, se dice que un problema social surge cuando muchas personas no logran satisfacer sus necesidades básicas que un sector de la población no logre acceder a los servicios de salud, la educación, la alimentación o la vivienda.

Uno de los problemas más preocupantes es la pobreza que afecta a más de mil millones de personas de todo el planeta, pero no se trata de no poder llegar a fin de mes si no un gráfico de carencia extrema si no lo mínimo necesario para substituir y tener acceso al agua potable, la vivienda, la educación entre otros recursos indispensables para el desarrollo de todo ser humano el trabajo. Es así como nuestra

sociedad está en la actualidad por falta de conciencia, por ejemplo, en las calles vemos a personas de escasos recursos trabajando y que no tienen un salario digno, en la educación los niños de bajos recursos no pueden asistir a la escuela por falta de dinero. Y si nos referimos a la desigualdad en las en nuestro entorno hacemos comparaciones que no tienen caso alguno.

Exacto este es nuestro mundo lleno de inseguridad por el que dirán si soy de clase baja, no podré asistir a algún lugar importante porque escaseo de dinero, tengo que soportar las burlas de los demás y ganar un salario miserable. O en otro caso creerme superior a los demás por tener buena economía, tener el derecho de hacer comparación de clases, aprovecharme de aquel que no tenga dinero. Por esa razón no encontramos tranquilidad y no podemos ayudar a que la pobreza, la desigualdad y los problemas puedan terminar sin embargo día a día le damos continuidad.

A caso no todos somos iguales todos tenemos los mismos derechos, personas que día a día se enriquecen a costa de los demás no tienen conciencia no razón que hay miles de personas que no tienen ni que comer trabajan para ganar un miserable pago y lo triste de todo es que a pesar de ser ofendidos y esclavizados siguen luchando para tener algo de comer tener una educación, acceder a los diferentes servicios y que por su lucha se ganan la admiración y el respeto.

Exacto este es nuestro mundo lleno de inseguridad por el que dirán si soy de clase baja, no podré asistir a algún lugar importante porque escaseo de dinero, tengo que soportar las burlas de los demás y ganar un salario miserable. O en otro caso creerme superior a los demás por tener buena economía, tener el derecho de hacer comparación de clases, aprovecharme de aquel que no tenga dinero. Por esa razón no encontramos tranquilidad y no podemos ayudar a que la pobreza, la desigualdad y los problemas puedan terminar sin embargo día a día le damos continuidad.

## **CONCLUSIÓN**

Entonces podemos decir que la sociedad en la actualidad está basada de prejuicios, no existe un gobierno que pueda terminar con la pobreza, la desigualdad y los problemas que nos rodea día a día en nuestra sociedad nos desprestigia como personas, sin embargo, día a día las vamos alimentando y empeorando de diferentes maneras. Existe personas sin la posibilidad de tener una educación, personas que trabajan y tienen un salario miserable, que no tienen acceso a los recursos de la salud o incluso la más extrema que existen personas que no tienen alimento en su vivienda. Y que vasados en prejuicios no tomamos conciencia ni brindamos nuestra ayuda a quien lo necesite.

Nuestra sociedad ha tenido cambios radicales pues generación en generación la educación, la vivienda, desigualdad han avanzado de manera continua y que día a día tiene cambios extremos.

## **BIBLIOGRÁFICA**

*Marta Duran de Huerta Patiño, E.G (2016). Problemas sociales, económicos y políticos de México.*

*Amadeo, H.M (2010). Lucha de clases en la vida actual en México.*

*Eduardo Galeano, E.G (2015). Desigualdad en México.*





